

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABOGOS

Miembro socio...
Id. asociado...

1914
Lunes 19 de Octubre

PALMA

Denuncia
Por la guardia municipal fué ayer denunciado al Juzgado un individuo que había agredido á otro produciéndole ligeras contusiones.

Gastos
Los gastos de las obras verificadas por administración en los edificios provinciales durante el mes de Septiembre último ascendieron á 531.10 pesetas en la siguiente forma:
Casa de Misericordia, 132.97 pesetas; Hospital, 80.64 y Teatro Principal, 317.47.

Asistido
Anteayer tuvo que ser asistido en la casa de socorro un individuo que se había caído en su propio domicilio produciéndole algunas contusiones.

Muñtas
Siguiendo la campaña emprendida contra el abandono de los perros, el señor Gobernador civil multó ayer con 25 pesetas á cada uno de diferentes vecinos de Pórreras, Petra y Santa Margarita denunciados por la Benemérita.

Reverta
Por cuestión de intereses se suscitó ayer acalorada disputa entre dos individuos en la calle de Ballester resultando uno de los contendientes con varias contusiones que le fueron curadas en la casa de socorro.

Equivocción
Ayer una serie de noticias de Andraitx apareció encabezada por equivocción con el título de Felanix.

Los mallorquines supuestos fusilados en Lieja

Uno de ellos camino de Barcelona. Al anochechar de ayer recibimos el telegrama de nuestro corresponsal en Madrid dándonos cuenta de las declaraciones del señor Dato sobre el viaje de uno de los supuestos fusilados en Lieja que había embarcado con dirección á Barcelona.

Acabada la lectura de la Memoria la alumna doña Victoria Vaquer pronunció un discurso expresando la alegría que sentían todas las alumnas y dando las gracias á todos por su asistencia.

En el Real Colegio de la Pureza
Repatriación de premios
Ayer tuvo lugar en el Real Colegio de la Pureza de María Santísima la solemne repatriación de premios á las alumnas que en el finado curso de 1913-14 los habían merecido.

Por la mañana se celebró misa de comunión que se vio muy concurrida y en la cual fué el celebrante el visitador del Establecimiento Rdo. don José Ribera.

En la misa mayor ofició el Vicario general de esta diócesis M. I. señor don Antonio María Alcover y ocupó el púlpito el canónigo M. I. señor don Miguel Costa y Llobera, cantándose por la Comunidad y alumnas la misa de *Requiem Pastoralis*.

Después de concluido el oficio se cantó el himno *Benedicta sea tu pureza* original del compositor Vicens.

Presidió el acto el I. mo y Rdo. mo señor Obispo Dr. don Pedro Juan Campins, á quien acompañaban en la presidencia el canónigo M. I. señor don Matias Company, el ex-diputado á Cortes don Juan Valenzuela, el profesor don Jerónimo Castaño, varios señores sacerdotes y algunas de las Madres de la Comunidad.

Abierto el acto se cantó por las alumnas un coro de Mendelssohn y á continuación la Secretaria del Establecimiento Rda. Madre Petra Palau dió lectura á la Memoria de la cual entresacamos los siguientes datos:

La matrícula de alumnas internas fué de 35, de las cuales se presentaron á exámen 29.

Se concedieron primeros premios, de comportamiento á doña María Nadal Carbonell, de Estudios á doña Pilar Civera Llonch y doña Carmen Pons Monedero y de Labores á doña Micaela Verger Ferriol.

Se concedieron segundos premios de Estudios á doña Francisca Oliver Bauzá, doña Margarita Bonet Dafós, doña Antonia Alcina Melis, doña Mercedes Martínez Rigo, doña Antonia Palmer Taberner, doña Francisca Barceló Rubí, doña Margarita Manar Amengual, doña Coloma Fiol Gomila y doña Victoria Vaquer Velázquez; y de labores á doña Catalina Ribera Llompart.

De 12 alumnas que asistieron á la Escuela Normal 3 merecieron matrícula de honor.

La matrícula de medio pensionistas y externas ascendió á 95, de las cuales se presentaron á exámen 51.

Se concedieron primeros premios de comportamiento á doña María Casa sayas Pizá, de estudios á doña Esperanza Corró Castellán, y de labores á doña Antonia Pizá Reñés, la cual es ya la tercera vez que obtiene primer premio.

Se concedieron segundos premios á doña Margarita Pizá Reñés, doña Magdalena Mora Rosselló y doña Catalina Mora Rosselló.

De 9 alumnas que asistieron á la Escuela Normal, tres merecieron matrícula de honor y dos alcanzaron premios extraordinarios en las oposiciones para el título de honor.

Acabada la lectura de la Memoria la alumna doña Victoria Vaquer pronunció un discurso expresando la alegría que sentían todas las alumnas y dando las gracias á todos por su asistencia.

Luego se procedió á la repatriación de premios que fueron entregadas por el señor Obispo á las alumnas agraciadas.

Acabada la repatriación la alumna doña Catalina Juan Mulet recitó una poesía.

El I. mo. señor Obispo pronunció luego un discurso dirigido á las alumnas felicitándolas como á las Madres del Colegio y dirigiendo á aquellas consejos para que sigan por el camino emprendido.

Luego se cantó el *Himno á la Virgen* original de la profesora de música del Establecimiento Madre Miralles.

Y se dió por terminado el acto. A la entrada y salida del Obispo en el local fué saludado con el himno *Sacerdos et Pontifex*.

Después los concurrentes bajaron á la capilla donde se dió la bendición con el Santísimo Sacramento.

Luego el señor Obispo y demás invitados fueron obsequiados con un

lunch compuesto de pastas y helados, por la Rda. Comunidad.

Después de haberse retirado ya el señor Obispo del Establecimiento las alumnas se reunieron nuevamente en la capilla donde se rezó el Santo Rosario y luego se celebró el Besamanos á la Virgen.

Nuestra enhorabuena á las alumnas premiadas y al profesorado del Colegio por los resultados obtenidos en la enseñanza.

De Sociedad

En la tarde de ayer, y después de larga y penosa enfermedad sufrida con edificante resignación cristiana, falleció la distinguida señora doña María del Carmen Zaforteza y de Veri, Condesa de Olocau.

La ilustre dama baja al sepulcro muy joven todavía, y al traspasar los linderos de la vida deja en su hogar un inmenso vacío.

La Condesa de Olocau, no obstante su juventud era prototipo de la rancia dama española y lo demostró cumplidamente en vida y singularmente durante su larga dolencia en la que ha edificado á cuantos la rodeaban. Confortada ya desde hace días con todos los auxilios de la Religión, quiso todavía ayer, pocas horas antes de espirar, fortalecerse de nuevo con el Pan Encaristístico.

De virtud sólida, afable siempre con todos, dejó por doquiera larga estela de simpatías. Por esto la muerte de la señora Condesa de Olocau ha producido honda pena no sólo en el seno de su familia y entre sus parientes sino en todo Palma, que siguió ya con penoso interés el curso de la dolencia de la distinguida enferma.

Con la finada pierde la aristocracia mallorquina una gran figura.

La conducción del cadáver promete resultar hoy una importante manifestación de duelo, á la que ha de dar especial realce nuestro Excmo. Ayuntamiento que nos consta se propone asociarse efusivamente al acto. Ayer, apenas divulgada la noticia se cerraron las puertas de las Casas Consistoriales en señal de luto.

«Elevamos nuestras sentidas plegarias por el alma de la finada y enviamos nuestro pésame á toda su distinguida familia y de una manera muy especial á su esposo nuestro distinguido amigo el señor Alcalde de Palma.»

El vapor correo de Barcelona fué portador, como anunciamos, del cadáver del distinguido joven don Juan Planas y Garra, hijo de nuestro distinguido amigo el abogado don José, fallecido en Madrid, donde estudiaba con notable aprovechamiento la carrera de Leyes.

Acompañaron el cadáver desde Madrid á Palma su hermano el estudiante en Ciencias don Antonio y el Pbro. señor Bestard.

En el muelle acudieron á recibirle los individuos más allegados á la familia.

El cadáver que estaba encostrado en rica caja de doradillo, sobre la que destacaba magnífico crucifijo de marfil, fué transportado á la consigna uno de cuyos departamentos había sido convertido en capilla ardiente, forradas las paredes de negros crespones.

Creadísimo fué el número de personas de todas las clases sociales que desfilaron por delante del cadáver, figurando entre aquellas crecidísimo número de estudiantes que fueron compañeros de estudio del finado y quisieron dar una prueba del aprecio y cariño que le tenían.

A las ocho y media se verificó el acto del entierro que resultó ser una verdadera manifestación de duelo.

Precedían el coche fúnebre asilados y asiladas de diferentes establecimientos benéficos y el Clero parroquial de San Jaime con Cruz alzada.

Detrás del coche iban dieciocho platillos.

El cortejo era numeroso, prueba patente de las muchas simpatías de que goza la familia del finado.

Figuraban en el cortejo los congregantes de la Congregación Mariana de San Juan Bautista de Lasalle á la que perteneció el finado.

Una vez despedido el duelo en la Plaza de Jesús los asistentes se dirigieron á la casa de la familia Planas á testimoniarse el pésame.

El desfile duró largo tiempo. Reiteramos á los padres y hermanos del finado la expresión de nuestro más sentido pésame.

Ha sido nombrada profesora interina de Contabilidad Mercantil de la Escuela Normal de Maestros de Baleares doña Magdalena Daviu Bibiloni.

Para Barcelona, anoche en el vapor *Rey Jaime I*, salieron don José Bogio, doña Dolia Arnaldi, don Juan G. Loggio, doña María E. Loggio, doña Della Loggio, don Juan Sanchez, don Miguel Jaura, don Guillermo Riera y don don Fernando Bosch.

También se embarcó en dicho buque el interventor de Hacienda señor Sales.

Anoche en el vapor rápido salió para Barcelona, con dirección á Madrid, el comerciante don Manuel Bonet.

Crónica de Sports

Inauguración del Velódromo Lluchmayorense
El Circulo de Obreros Católicos de Lluchmayor, entidad á la que ha dado gran impulso, su Presidente honorario el Reverendo don Andrés Pont, cura Párroco de dicha villa ha adquirido un magnífico campo de sports, construyendo en él un hermoso velódromo, cuya inauguración tuvo lugar ayer.

Antes de empezar las carreras se bendijo con toda solemnidad dicho campo, leyendo á continuación la bendición pastoral que enviaba nuestro I. mo Prelado, y varios telegramas de felicitación de entidades análogas de Palma y pueblos de la isla.

Leyóse un telegrama de la Federación Deportiva católica mallorquina en que felicitaban al Circulo de Obreros Católicos en nombre de 1.300 miembros que la forman. Otro del señor Sureda Presidente de la anterior Federación. Otro de la Milicia Angélica y de los exploradores gimnastas de Manacor. Otro del Centro Recreativo Dominical Mariano de los Hostales, otro del Comité de exploradores mallorquines de Sóller y otro de los Exploradores mallorquines de Palma.

Después de la lectura de todos estos telegramas que fueron recibidos con innumerables vivas y aplausos de la concurrencia dieron principio las carreras con un desfile en el que tomaron parte veinte y siete corredores inscritos.

La primera carrera era Local, en la que se presentaron ocho corredores, corriendo en dos series quedando clasificados para la final Ballester, Sastre, Paigserver y Llompart (Miguel) llegando por ese mismo orden á la meta y ganando respectivamente 40 plas, 30 id. y 20 id. que había consignadas como premios.

La segunda carrera era también Local para los que no hubiesen tenido premio en la carrera anterior.

Llegó primero Miguel que ganó 15 pesetas, segundo Juan Servera al que correspondieron 10 pesetas y cuarto Llompart (Miguel) que alcanzó 5 pesetas.

La tercera carrera fué Regional y tomaron parte en ella catorce corredores. Corrióse en tres series quedando clasificados Martí, Mas, Arbona, Roig, Oliver y Rigau.

LA SEÑORA DOÑA MARIA DEL CARMEN ZAFORTEZA Y DE VERI DE FUSTER DE PUIGDORFILA CONDESA DE OLOCAU
Ha fallecido habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
Q. E. P. D.
El Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad, sus esposos, hijos, hermana, madre y hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes aplican á sus amigos y conocidos tengan presente á la finada en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que en sufragio de la misma se rezará esta tarde á las cuatro en la Iglesia parroquial de San Nicolás y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada; como también al funeral que se celebrará mañana martes á las once en la misma Iglesia.
No se invita particularmente.
El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha tenido á bien conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Después de reñida lucha llegó primero Roig (Bartolomé), segundo Arbona y tercero Oliver, á los que correspondieron los premios de 50, 40 y 30 pesetas que había marcados en el programa.

La cuarta carrera fué la Nacional de velocidad en la que tomaron parte diez y seis corredores.

Llegó primero Manchón de Madrid, segundo Rubio y tercero Soum de Barcelona, á los que correspondieron los premios de 60, 45 y 30 pesetas.

El campeón de España señor Oliver que había tomado parte en las series clasificándose, tuvo que desistirse de tomar parte en la final por encontrarse indisponible.

La última carrera fué la nacional de resistencia (60 vueltas, 15 kilómetros) tomando parte en ella catorce corredores, llegando primero Manchón, segundo Rubio y tercero Roig (Bartolomé).

Emplearon en el recorrido 33 minutos 30 segundos, siendo todos los corredores muy aplaudidos, pues verdaderamente fué una carrera interesante.

El Jurado lo componían: el Presidente del Veloz señor Seguí, el Secretario y cónsul de la U. V. E. señor Barnils, el Presidente de El Pedal de Manacor y varios señores de la Junta del Circulo de Obreros Católicos, cuyos nombres sentimos ignorar.

No debemos terminar sin citar al alma de esta fiesta don Miguel Mataró, que se ha mostrado incansable estos días ultimando detalles para el completo éxito de la inauguración.

Terminadas las carreras los organizadores obsequiaron al Jurado con pastas y Champagne.

Hoy día del *Firó* se celebrarán otras carreras.

Teatros

Lírico
El sábado hubo dos estrenos: el de la ópera *Caporal Susine*, que no despertó ningún entusiasmo y *So mos de Vestro*, la inspirada ópera del maestro Luna, traducida al italiano.

Sirvió para que Anita Patrizi consolidase su fama de verdadera artista; puso en la hermosa página musical de la epístola tanta emoción que el público obvió á la *bis* en medio de frenética ovación. También el señor Granieri recibió muchos aplausos. Lo demás pasó ante la indiferencia del público, por lo incoloro.

Ayer se registraron hermosas entradas, tarde y noche. En *Amor de Príncipe* recibió los honores del presencio, con toda la compañía, el direc-

El Dr. Don Juan Alcina Mellis
Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio Provincial de Gerona.
Permanecerá en Palma los días 21 y 22 de Octubre Consultas en los días mencionados de 8 á 10 mañana y de 1 á 6 tarde, Marina 1 principal 2.º (En el Consultorio del Dr. Comas).

tor de orquesta maestro Giusti, muy merecidamente.

Para hoy está anunciada la ópera *Casta Susana*.

Ayer acudió numerosísima concurrencia al Teatro Balear.

Por la noche se estrenó *Lo que el dinero acarrea*, drama en tres actos de nuestro paisano don Juan Pujol.

El drama que gira alrededor del interés, despertó cierta curiosidad en el primer acto, que fué decayendo en los dos restantes. El último, en el cual lo truculento domina, produjo en el público especiales manifestaciones que contrastaban con el fustoso fin de dos personajes de la obra.

El autor fué llamado á escena entre formidables ovaciones, pero el autor no se presentó; estaba, según se dijo, en Santa María.

La sala de patinaje se vio ayer tarde llena.

También las funciones de cine se vieron concurridísimas.

Por la noche con un lleno hasta los topes se puso en escena por la compañía del señor Ferrán el drama de Falon y Coll *La Campana de la Almudaina*.

El público hizo levantar la cortina al final de todos los actos para premiar la labor de los artistas.

Se hacen elogios del ajuste de la compañía y del cuidado que ponen los artistas en la indumentaria.

CULTOS

Librería de Cuarenta horas
Emplearn en Sta. Catalina de Sena en honor de la Sma. Virgen del Rosario: Exposición y primera parte del Rosario á las seis y media; á las diez Misa mayor y segunda parte del Rosario durante una misa; al anochechar la tercera parte del Rosario, ejercicio del mes de Octubre, estación y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María
A Nra. Sra. de Lluch en San Nicolás.

Para mañana
Librería de Cuarenta horas
Continuar en Santa Catalina de Sena. Todo como el día anterior.

Visita á la Corte de María
A la Divina Pastora en las Capuchinas.

Sociedades y Corporaciones
Gr. mo de Cordes y Sogas
Se participa á los agraciados que las listas del reparto que corresponde satisfacer durante el año 1915, estarán expuestas á efectos de reclamación, los días 16, 17 y 18 del corriente, de 20 á 21, en la «Unión Industrial», Borne 52 y 54 y la Junta de agravios el día 19 á las 20.—Palma 15 Octubre 1914.—El primer Síndico, Jaime Fiol.

Exclusivo depósito de los magníficos pianos

BERNSTEIN WOLF
Castell y Argelés (Sucesores Banquet)
Santo Domingo, 6

CAFES-CAFES-CAFES
Torrefacción sin igual
Exquisitos y aromáticos
ANTIGUA CASA LLOFRIU

PARA ALQUILAR
se halla el primer piso y dos entresuelos de la casa quequena núms. 120 y 124 de la calle del Sincinato en la ciudad de Palma, que actualmente habita la sociedad Federación Obrera, con sesión de imprenta, escuela, cooperativa y almacén para la misma, español, así como teatro, etc.

Doctor J. Aguiló de Son Servera
Premio extraordinario por oposición de la facultad de Medicina de Barcelona. Especialista en enfermedades de la infancia.
Mollineros, 7, 9 y 11, de 10 á 1
PALMA

TELEGRAMAS

Inglaterra, Francia, Rusia, Bélgica, Servia, Montenegro y Japón contra Alemania y Austria Submarino alemán á pique en las costas de Escocia.-Uno de los supuestos fusilados en Lieja está camino de Barcelona.-El Correo Español desmiente los fusilamientos de Lieja.-Los aeroplanos alemanes bombardean Dunkerque y Calais.-Los alemanes van á sitiar Verdun y Dunkerque.-Combate en el Adriático; dos torpederos austriacos á pique.-Un crucero inglés echa á pique cuatro destroyers alemanes.

Telegramas de Madrid
Madrid 17 á las 20
Los montenegrinos dicen que han vencido á los austriacos
Burdeos.—Por referencias de un telegrama que ha recibido desde Londres, los montenegrinos anuncian que cerca de Sarajevo han obtenido una gran victoria sobre 150.000 austriacos que les impedían el avance.
Los alemanes en Amberes.—Trabajan para poner los barcos á flote
Rottendam.—Las embarcaciones llegadas de Amberes cuentan que los alemanes trabajan con gran ahínco para quitar de allí los entorpecimientos á la navegación.
Trabajan también para salvar

los barcos echados á pique por los belgas al evacuar la población.
Los alemanes han llevado á Amberes enorme cantidad de ganado.
Están reparando la estación de la línea férrea que ha sufrido mucho con el bombardeo.
Fugitivos de Bélgica llegan á La Haya
La Haya.—Siguen llegando á esta población ininidad de fugitivos, procedentes de Brujas, Ostende y otros pueblos de la Bélgica occidental.
Comunicado oficial francés
Burdeos.—El comunicado oficial facilitado á las tres de la tarde, dice que el ala izquierda no ha sufrido modificación.

En la región de Ipers, sobre la orilla derecha del Lys los aliados han ocupado Faurbaix, así como las afueras de Armentieres.
En la región de Arras y Saint Mihiel, hemos continuado el avance.
Los alemanes se fortifican en Bélgica.—Trenes con víveres y material.—Los heridos son trasladados á Alemania
Amsterdam.—Se reciben noticias de Bélgica diciendo que las tropas alemanas continúan el avance en el Oeste donde se fortifican solidamente como si fueran á establecer un campamento para permanecer largo tiempo, haciendo base de las futuras operaciones Amberes y Gante.

En ambas poblaciones la tranquilidad es absoluta, llegando trenes alemanes aborrotados de víveres, material de guerra y numerosas tropas.
Ha llegado á Gante mucho material de artillería con piezas de grueso calibre.
Los trenes que regresan á Alemania son convertidos en ambulancias sanitarias, llevándose los prisioneros hacia el interior del imperio.
Muchos prisioneros belgas, ingleses y franceses se utilizan para la traslación de los heridos.
En Gante y en Amberes solo quedan los heridos de gravedad.
Se evacúan los hospitales de sangre.

Noticias oficiales de Rusia
Petrogrado.—Un despacho oficial afirma que no ha ocurrido ningún cambio notable al frente de la Prusia oriental, sobre todo en el curso medio del Vistula donde el ejército austro alemán se ha mantenido á la defensiva.
En el Sur de Prezmysl los combates continúan habiendo hecho los rusos 500 prisioneros.
Madrid 17 á las 22
El gobierno inglés y la colocación de minas por los alemanes
Una nota de la embajada inglesa dice que el «Foreign Office» ha dirigido al embajador de España en Londres un comunicado manifestando que el gobierno británico llama la atención del español respecto á la táctica se

guida por las autoridades navales de Alemania en la colocación de minas en los mares altos que sirven de ruta al comercio no solo para los puertos británicos sino también para los neutrales.
El gobierno sospecha, continua la nota, que los barcos pesqueros disfrazados como neutrales colocan minas con pretexto de estar ocupados en la pesca, habiéndose hallado minas á 50 millas de la costa.
Tal práctica ha causado la destrucción de 8 barcos neutrales y 7 británicos pesqueros y mercantes con pérdida de 60 vidas de súbditos de naciones neutrales y personas no combatientes.
La colocación de minas en los

mares altos es una violación de los principios convenidos en las leyes internacionales y los de los principales dictados de humanidad.
Coronel austriaco condecorado
Noticias de origen austriaco dicen que el coronel Tauger que manda las baterías austriacas ha obtenido éxitos brillantes en los últimos combates por lo que el Kaiser le ha condecorado con la Cruz de Hierro.
Madrid 17 á las 24
Submarino alemán á pique en las costas de Escocia.
Londres.—Se dice que un submarino alemán se ha ido á pique en la costa Este de Escocia.
Hace varios días que circuló el

rumor de que varios submarinos alemanes se habían aventurado por aquellos parajes, habiendo uno de ellos naufragado evolucionando a causa de la poca profundidad.

Se cree que la pérdida ha sido debida a haber chocado con una mina submarina.

Los alemanes preparan una nueva sorpresa

Nueva York.—Los súbditos alemanes han anunciado que Alemania prepara una sorpresa mayar que los morteros de 42.

Sa dice que la casa Krupp fabrica un cañón que disparará proyectiles de 600 milímetros.

Actos religiosos en Rusia Petrogrado.—En las iglesias de Rusia se reza una oración pidiendo a Dios la victoria sobre los adversarios.

Un crédito para auxiliar a los heridos

Paris.—Se ha reunido en Consejo un grupo de las Cámaras Sindicales, habiendo votado un crédito de cien mil francos para cooperar a las obras de asistencia de los heridos y sostenimiento de las ambulancias.

Sobre la presencia de alemanes y austriacos en Italia.—Una interpe-lación

Dicen de Milan que el diputado radical señor Zesaro ha anunciado al gobierno una interpe-lación acerca de la presencia en Italia de muchos alemanes y austriacos que al comenzar la guerra marcharon a sus respectivos países y ahora han vuelto a ocupar en Italia los puestos que desempeñaban anteriormente.

El crucero «Breslau»

Roma.—Telegrafía de Bukarest que el crucero alemán «Breslau» llegó a Sulina.

El comandante ha manifestado que escoltó dos buques alemanes que condujeron material de guerra a Constantinopla.

Los portugueses demuestran su simpatía a Francia y Bélgica

Lisboa.—La Universidad Libre ha acordado demostrar sus simpatías a Francia y Bélgica recordando los actos de vandalismo que dicen se han cometido en ambos países por los alemanes.

Se organizó una manifestación que fué a expresar sus sentimientos a la Legación Francesa.

El ministro agradeció el acto y dió las gracias a los manifestantes.

La publicación del libro amarillo

Burdeos.—En breve aparecerá el libro amarillo, cuya publicación prepara Francia, en el que estarán recopilados numerosos documentos diplomáticos anteriores a la guerra.

Dicho libro será mas extenso de las publicaciones analogas de las demas naciones.

Consejo de guerra

Brest.—Se ha reunido el Consejo de guerra para juzgar a un obrero del Arsenal que gritó ¡aba jo el Ejército! ¡Viva Alemania!

Dicho obrero ha sido condenado a 45 días de prisión.

Desmintiendo el relevo del general Moltke

Copenhague.—El Berliner Tagblatt desmiente la noticia del relevo del general Moltke del cargo de Jefe del Estado Mayor.

La situación de los alemanes en la Bélgica Occidental

Ostende.—Los alemanes que ocupan la Bélgica Occidental no han pasado la línea de Ostende, Thauront, Roulers y Melluin.

Reina una calma relativa en la mayor parte del frente.

El bombardeo de Cattaro

Roma.—La escuadra anglofrancesa continúa el bombardeo de Cattaro cuya ciudad sigue resistiendo.

Las últimas noticias dicen que los aliados estan dispuestos a proseguir el bombardeo hasta conseguir la rendición.

Añaden que han sido reducidos al silencio la mayoría de los fuertes que defienden dicha plaza fuerte austriaca.

Lo que dicen los ingleses sobre la actitud de Italia

Londres.—Creese que ni las complicaciones albanesas ni la muerte del ministro de Estado Marqués de San Giuliano no determinarán un cambio de actitud en Italia.

Dícese que de sobrevenir una lucha naval en el Mediterraneo, Italia no tendrá mas remedio que salir de su neutralidad.

Madrid 18 a las 16:30 La Francia católica.—Función en el Sagrado Corazón

Dicen de París que la Basílica

del Sagrado Corazón situada en Montmatre se ha verificado la ceremonia de renovar la consagración al Sagrado Corazón de Jesús.

Presidió el cardenal Amette, siendo tan numerosos los fieles que muchos no lograron entrar.

El canónigo Poulain pronunció una alocución patriótica haciendo votos para que los alemanes sean arrojados en breve plazo del territorio francés.

El Cardenal después de recorrer la procesión el ambito del templo bendijo a la concurrencia.

Fuerzas Inglesas

En Londres aumenta muchísimo la inscripción de reclutas.

El diario The Times afirma que Inglaterra tiene 1 200 000 hombres. Los contingentes en las colonias se elevan a 500 000 hombres.

Madrid 18 a las 20

«El Correo Español», denunciado El número de El Correo Español correspondiente a ayer ha sido denunciado.

Dirigibles alemanes sobre Calais y Dunquerque.—Llegada de fugitivos.—Causan grandes daños.

Paris.—Los dirigibles alemanes han arrojado cuarenta bombas sobre Dunquerque causando cien desgracias personales, entre muertos y heridos y grandes daños materiales en los edificios.

También han arrojado bombas sobre Calais causando allí gran número de víctimas.

Siguen llegando millares de fugitivos de la guerra.

La mayoría son franceses que huyen de los horrores de la guerra desde Dunquerque y Calais, cuyo bombardeo ha causado gran pánico.

La artillería gruesa alemana frente a Verdun

Paris.—Según una información de un diario neoyorquino los alemanes han concentrado su potente artillería hacia Verdun donde han conseguido importantes progresos, iniciando el cerco de la plaza y abriendo el fuego contra los fuertes exteriores.

La línea francesa se ha replegado al Este y Sur de Verdun, tocando su retaguardia el límite del Argonne.

Los alemanes van a Dunquerque

Amsterdam.—Noticias llegadas de la frontera holandesa confirman que los alemanes después de la ocupación de Gante y Osten de han formado una inmensa línea que al mando del general von Haesler avanza sin cesar a marchas forzadas en dirección a Dunquerque, cuyo sitio quieren poner lo mas brevemente posible.

Madrid 18 a las 22

Nota oficial francesa

Burdeos.—Un comunicado oficial dice que en el ala izquierda al norte del canal de Labasse, las tropas aliadas han ocupado en su frente Givenchy, Illies y Fromélies y han recuperado Armentières al norte de Arras.

En la jornada de ayer se señaló un avance notable por nuestra parte.

Entre la región de Arras y el Oise hemos progresado ligeramente en ciertos puntos.

En el centro y el ala derecha la situación continúa estacionaria.

Los belgas rechazan a los alemanes

Ostende.—Los belgas han rechazado valerosamente los ataques de los alemanes en algunos parajes del río Iser.

La lucha en los aires

Paris.—Un aeroplano alemán vería hacia Paris.

De Beauvais le salieron al encuentro varios aviadores franceses y el alemán hizo un viraje rapido y desapareció.

Destroyers alemanes a pique

Una nota inglesa dice que el crucero inglés «Undaunted» acompañado de cuatro destroyers han tenido un encuentro con cuatro destroyers alemanes en las costas holandesas.

Resultaron hundidos los destroyers alemanes.

Carece en absoluto de veracidad que se hayan hundidos otros vapores de la marina inglesa.

Aeroplano alemán derribado por los franceses

Paris.—Sobre Dunquerque voló un biplano alemán que arrojó dos bombas sobre un aeroplano que cayó, resultando el aviador herido, viéndose obligado a aterrizar cayendo en las posesiones francesas que le capturaron.

Salida de Bélgica del Canciller alemán

Copenhague.—El Canciller ale

mán ha salido de Bruselas después de conferenciar con las autoridades alemanas, dirigiéndose a la residencia de Kaiser a quien dará a conocer la situación de Bélgica.

Servicio directo del extranjero via Paris-Barcelona

Barcelona 18 a las 23 D'Annunzio combatirá en favor de Francia

El célebre dramaturgo italiano Gabriel D'Annunzio que ha hecho una gran campaña de prensa en favor de Francia, ha anunciado que está dispuesto a marchar al teatro de la guerra y combatir en favor de Francia.

Ministros en Paris

Paris.—Han llegado a esta ciudad M. Malvi, ministro del Interior, M. Briand ministro de Justicia y M. Arrant, ministro de Instrucción.

Los aliados en Armentières

Burdeos.—Los aliados en su avance hacia el Norte han ocupado la plaza de Armentières.

Combate naval entre cruceros franceses y austriacos

Paris.—Le Matin publica un telegrama diciendo que la flota austriaca salió de Pola siendo atacada por seis cruceros franceses.

Los austriacos perdieron en el encuentro dos torpederos.

Captura de un buque con mercancías para los alemanes

«L'Echo de Paris» dice que el destroyer «Casablanca» ha capturado en aguas de Marsella al vapor holandés «Koeningen» con mercancías destinadas a Hamburgo.

Rusos prisioneros

Amsterdam.—Un telegrama de Berlin dice que los rusos que cayeron prisioneros de los alemanes en Schiwindt son en número cuatro mil.

Los alemanes también les tomaron a los rusos nueve cañones.

Siguen los combates cerca de Varsovia.

Aeroplano alemán derribado

Londres.—El periódico «Daily Mail» dice que un aeroplano alemán voló sobre Dunquerque arrojando dos bombas sin causar desgracias.

Fué tiroteado cayendo y quedando prisionero el aviador.

Ligeros encuentros en Galtzia

Petersburgo.—Ayer reinó completa calma no ocurriendo mas que ligeros encuentros en Galtzia y en las orillas del Vistula.

Ocho mil austriacos se dirigen a Cracovia.

Amsterdam.—Han llegado a Aix la Chapelle ocho mil austriacos que tomaron parte en el sitio de Amberes.

Parece que se dirigen a Cracovia a reforzar aquella guarnición.

Entre alemanes y belgas

Paris.—De la frontera dicen que el ejército belga está en contacto con los alemanes.

Orculamientos de Esad B. ja

Roma.—Esad-Baja ha ofrecido a Servia proteger a los serbios de Albania.

Tentativas de los austríacos fracasadas

Petersburgo.—Las tentivas de los austríacos de atravesar el San han fracasado.

Los austríacos fortifican los Carpatos.

Siguen los combates en Przemysl.

El cólera en Hungría

Roma.—Siguen el cólera en Hungría registrándose cien casos diarios.

Rumania ha prohibido la introducción en su país de mercancías de procedencia húngara.

Cuatro destroyers alemanes a pique

Londres.—Ayer tarde el crucero inglés «Undaunted» después de alguna cañoneo echó a pique a cuatro destroyers alemanes.

El combate tuvo lugar en el mar del Norte junto a las costas de Holanda.

Los jefes rusos querían abandonar Varsovia pero se opone Czar

Petersburgo.—Altos militares rusos opinan que convendría evacuar Varsovia y dejar que los alemanes avanzaran hacia el interior con objeto de alejarlos de su base de operaciones pero el Czar se opone a ello por el mal efecto que ello causaría en la opinión.

¿El Rey Alberto en Francia?

Amsterdam.—Circulan rumores de que el Rey de Bélgica se halla en Francia.

Los austriacos hacen 5.000 prisioneros

Roma.—Un telegrama de procedencia austriaca dice que en una incursión que hicieron los austriacos por la margen derecha del río San, hicieron a los rusos cinco mil prisioneros y les cogieron 7 cañones.

En Viena desmienten que los rusos amenacen Budapest

Roma.—Telegrafía de Viena que la noticia, de procedencia de Francia, que los rusos amenazan Budapest, es falsa pues en el San no hay más fuerzas rusas que los restos de algunas divisiones de rotas que se hallan vagando por los Carpatos.

Desmanes del ejército del Krempiz

Londres.—A algunos diarios dicen que el ejército que manda el Krempiz ha incendiado varios pueblos de la región de Verdun.

Del combate en el mar Negro

Londres.—Daily Mail dice que la noticia de que se ha librado un combate entre las escuadras rusa y turca en el mar Negro no tiene otro fundamento que los rumores propalados por unos pescadores que llegaron al puerto de Constanza.

Griegos a Francia

Atenas.—En este puerto han embarcado 300 griegos que van a alistarse para luchar al lado de los franceses.

Información directa de Alemania

Madrid 17 a las 20

Ataque fracasado.—Ante Varsovia

Rotterdam.—El ataque de los rusos emprendido con fuerzas considerables en la Prusia oriental ha fracasado.

Los alemanes están ante Varsovia con muchos cuerpos de ejército.

Rusos rechazados

En la línea Ivargorod-Varsovia, los rusos hicieron ataques a través del Vistula, pero fueron rechazados victoriosamente en toda la línea por los alemanes, con terribles pérdidas para los rusos.

El rumor de la toma de cañones alemanes por los rusos carece completamente de fundamento.

Telegrama oficial de Berlin

El cuartel general alemán comunica con fecha 15 de Octubre: Cerca de Amberes, hicimos 4 ó 5 000 prisioneros. El botín de guerra en Amberes, es enorme: tomamos por lo menos 500 cañones, una cantidad enorme de municiones, innumerables automóviles y trenes enteros de aprovisionamiento, además gran existencia de ganado.

También se han encontrado 43 vapores alemanes y tres veleros también alemanes. Las máquinas de los vapores fueron destruidas y el vapor «Gneissau» del Lloyd hundido.

Madrid 18 a las 22

La toma de Gante y Ostende

Una nota de la Embajada alemana confirma que el día 14 se tomó Gante y el día 15 Ostende.

Sobre el avance de los franceses

Carecen de fundamento las noticias de las partes oficiales francesas diciendo que en varios puntos del frente, cerca de Berry-Bac ha hecho importantes avances.

Derrota de los rusos

El día 14 los rusos intentaron volver a apoderarse de Lick siendo rechazados y haciéndoles 800 prisioneros, un cañón y tres ametralladoras.

REUNION DE LOS LIBERALES

Madrid 17 a las 20

Los liberales se reúnen en el domicilio del señor Gasset

A las cuatro de la tarde se han reunido en el domicilio del señor Gasset todos los exministros liberales que siguen la política del Conde de Romanones

incluso los señores Alba y Gasset que en la sesión anterior no asistieron por impedirsele ocupaciones urgentes.

Se nos ha dicho que se ocuparon del problema económico y al terminar que será tarde se facilitará una oficiosa a la prensa de los acuerdos tomados.

Madrid 17 a las 22

Nota oficiosa de lo tratado y acordado en la reunión.—Habla el conde de Romanones

A las ocho y veinte minutos terminó la reunión de exministros liberales afectos al conde de Romanones verificada en la casa del señor Gasset, de la cual se dió a la prensa la siguiente nota oficiosa:

A la reunión convocada por el

conde de Romanones han asistido todos los exministros del partido y unánimemente se han conformado los sentimientos y aspiraciones manifestados por unanimidad también en la reunión anterior.

Respecto a los problemas del día singularmente a los que constituirán el objeto principal de las deliberaciones en la próxima reunión de las Cortes, el partido consagrará exclusivamente sus iniciativas a las cuestiones económicas derivadas de los presupuestos o contenidas en los proyectos complementarios, sin perjuicio de contatar en los términos que su patriotismo le sujere a los requerimientos que acerca de diversos géneros y cuestiones pudieran dirigirse otras colectivamente políticas.

Los liberales combatirán todo aumento en los gastos del personal considerando indispensable en las actuales circunstancias una política de gran austeridad en la parte de administración, que corresponda a los sacrificios que hoy pesan sobre el país productor y contribuyente.

Se examinarán minuciosamente las peticiones de las Cámaras de Comercio que han quedado sometidas al estudio de diversas ponencias, y el partido intervendrá en cada una de las cuestiones que afectan a aquellas.

También han sido objeto de exámen los problemas relacionados con las haciendas locales que han de obtener solución eficaz antes del 1.º de Enero para no hacer imposible la vida de los municipios.

El partido examinará las medidas del Gobierno ante las circunstancias deprivadas de la guerra así en el orden económico y de las subsistencias, como en el especial respecto de aplicación de nuestros recursos a la defensa nacional.

Se autorizó al jefe para que designe a las ponencias parlamentarias que tratarán en las Cortes de distintos asuntos.

El conde de Romanones se mostraba satisfecho de la adhesión y unidad de criterio de todos los exministros.

Preguntado acerca de los asuntos de actualidad manifestó que no era ocasión de hablar y más estando tan próxima la reunión de las Cortes en las que el partido liberal responderá siempre a su honrosa tradición.

Madrid 18 a las 20

La situación de los Ayuntamientos.—El cargo de concejal.—Partidario de la neutralidad

En la reunión de los exministros liberales el señor Ruiz Jimenez expuso la dificultad en que se encuentran muchos ayuntamientos por acogerse a la ley de consumos del señor Canalejas y la necesidad de que antes del primero de enero se dicte una disposición para que los ayuntamientos sepan a que atenerse.

El señor Rodríguez de la Borbolla a mas de esto habló de la resistencia de las clases acomodadas para desempeñar el cargo de concejal lo cual es causa de que se entregue el cargo de concejal a gente irresponsable.

El señor Alba se mostró partidario de oponerse al aumento de gastos injustificados en el presupuesto especialmente por lo que respecta al personal.

Todos dichos exministros se muestran partidarios de la neutralidad.

El señor Alba dijo que la neutralidad no puede significar indefensión en ningún caso.

MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid 18 a las 16:30

Requirimiento a la prensa.—Centenario a Cervantes.—Sin novedad en Marruecos.—No se confirma la pérdida de 4 cruceros alemanes.—Decreto de convocatoria de Cortes.—Próximo Consejo

El señor Dato al recibir a los periodistas ha hecho nuevos requerimientos patrióticos a la prensa para no lastimar los países beligerantes, lo cual produce resquemores que dificultarían la misión de España cuando sea hora de que nos escuchen nuestras voces de paz.

Si la prensa española hiciera una campaña a favor de la paz, tendría las simpatías de todos los países cultos.

La junta del Centenario de Cervantes trabaja ya activamente.

El señor Rodríguez Marín tiene preparado un hermoso programa.

INVENTO NOTABLE CADENA-HELICE

Se aconseja a cuantos deseen elevar grandes ó pequeñas cantidades de agua, bien valiéndose de motor molino, caballería ó simplemente a mano que se enteren de los reducidos precios y grandes ventajas de este aparato. Para darse cuenta de su funcionamiento y excelentes resultados puede visitarse el que hay instalado en el predio R-sal Vey, (Hostalet).

Para informes dirigirse en Mallorca a José Ramis de Ayrñor y Rosselló, Fonollar, 8, Palma.

El monumento se emplazará en la plaza de España.

En Marruecos no hay novedad.

Añadió el señor Dato que no se ha confirmado la pérdida de cuatro buques alemanes.

Mañana se firmará el decreto convocando las Cortes.

El ministro de Hacienda, señor Bogallallegu esta noche.

Mañana celebraremos Consejo Después manifestó el señor Dato que a algunos creen que el Gobierno debió movilizar tropas.

Siendo neutrales, no movilizandolas evitamos gastos innecesarios en daño del crédito público.

Si nos agredieran entonces todos seríamos soldados y defenderíamos el honor de la bandera.

No creo que los liberales dificulten la aprobación de los presupuestos; espero que serán aprobados.

He recibido escitaciones de no ir a las Cortes pero soy enemigo de dictaduras.

Confo en el patriotismo de todos sin que sea esto coacción; en todo caso sería la opinión que ejercería coacciones saludables.

POLITICA

Madrid 17 a las 20

Los presupuestos

Se ha reunido la subcomisión que tiene en estudio el presupuesto de Instrucción pública para continuar el estudio del mismo.

Madrid 19 a las 00

En el salón de conferencias.—Reunión de diputados de Navarra

En el salón de conferencias del Congreso se notaba hoy bastante animación.

Se comentaban las últimas noticias recibidas de la guerra.

Se reunieron los diputados de Navarra con la comisión para tratar las cuestiones económicas locales y tomar acuerdos sobre la gestión que realizan cerca del Gobierno.

DECLARACIONES DE VAZQUEZ MELLA

Madrid 18 a las 20

No tolerará la neutralidad armada que quieren Romanones y Lerroux

Al salir del salón de conferencias del Congreso el señor Vazquez de Mella fué rodeado por gran número de concurrentes.

El señor Vazquez Mella comentando la reunión de ayer de los liberales decía:

Está visto que aquí lo que quieren los grupos de Romanones, Lerroux y otros, es una neutralidad armada que se convierta en favor de Inglaterra y eso no lo toleraremos los carlistas, ni los conjuncionistas, ni los conservadores, ni ninguno que sea español de verdad.

Si tal cosa llegara a suceder—ha añadido—que tergan por descontento esos señores, que quieren llevarnos a una ruina, que todos nos lanzaremos para oponernos a tal cosa de una manera decidida y resuelta, pase lo que pase.

Se figuran esos caballeros que estas cosas tan serias se arreglan entre bastidores y salen conferencias sin reparar en que se trata de la vida nacional que está muy por encima de todas las conveniencias personales y de partido.

Se van a llevar un chasco muy grande y luego el arrepentimiento será tardío, terminó diciendo el diputado jaimista.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 17 a las 22

Sobre el crimen de Castellanos.—La vista

Comunican de Sevilla que debido a las manifestaciones hostiles con que acogió el público los reos del crimen de Castellanos, la sesión de la vista se celebrará hoy en el interior de la cárcel.

Madrid 18 a las 20

Muley Hafid en Madrid

En el expreso llegó el exultante de Marruecos Muley H fíd.

Después de la comida marchó a pasear en auto por la población.

El Rey de marroquí